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I. MUNICIPALIDAD DE PINTO 
  SECRETARIA MUNICIPAL  
 
 

SESION ORDINARIA  
N° 005/2011  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO  
 

FECHA : 02 DE FEBRERO DEL 2011 
HORA : 09:30  HORAS 
LUGAR : SALA DE CONCEJO 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
- SR. JOSE TORRES UMAÑA  
- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 
- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 
- SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ 
- SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN 
- SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 
 
 
PRESIDENTE: 
- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 
 
SECRETARIO CONCEJO:  
- SR. MARIO OSORIO MERINO 
 

T A B L A  
 
01.- OBSERVACION ACTA SESION ANTERIOR 
02.- CORRESPONDENCIA 
03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 
04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 
05.- CUENTA COMISIONES 
06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 
        - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALI DAD 
07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR:  
 

 
NO  HAY 
 

 
2.- CORRESPONDENCIA:   

 
 
El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales y que no 
tiene correspondencia que tratar en Concejo. 

 
 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 
 
 
NO HAY 
 
 
 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   
  
 
 NO HAY. 
 
 
 
5.- CUENTAS COMISIONES  
 
 NO HAY 
 
 
6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA:  
           - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 
 
 
  
 El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 
Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad:  
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1) MODIFICACION PRESUPUESTARIA  
DE GASTOS 

 
 
 
 

AUMENTAR            
                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMEN TAR 
 
   31                                                 INICIATIVAS DE INVERSION 
                02                                PROYECTOS 
                            004                     OBRAS CIVILES        
                                  071        LETREROS ACCESO COMUNA 
                                                        DE PINTO                                                       4.000.- 
                                                        CON FONDOS CASINO                                __________ 
                                                        TOTAL AUMENTO ………………….................................   4.000.- 
                                             ========= 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
DISMINUIR  
 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ DISMIN UIR 
 
    31                                               INICIATIVAS DE INVERSION 
                02                                   PROYECTOS 
                            004                     OBRAS CIVILES                                              4.000.- 
                                           TOTAL DISMINUCION     …………………………………………   4.000.- 
                                                                                                                                                        ========== 
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2) MODIFICACION PRESUPUESTARIA  
DE INGRESOS Y GASTOS 

 
 
 
 
 
 

AUMENTAR INGRESOS             
                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMEN TAR 
 
   15                                                 SALDO INICIAL DE CAJA                       33.871.- 
                                                                                     ___________ 
                                          TOTAL AUMENTO ……………………………………………….     33.871.- 
                                              ========= 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
AUMENTAR GASTOS 
 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ AUMENT AR 
 
   31                                                INICIATIVAS DE INVERSION 
                02                                   PROYECTOS 
    002         CONSULTORIAS 
           Saldo Pendiente año anterior                              1.626.- 
                          004                       OBRAS CIVILES                                                                      32.245.- 
            Saldo Pendiente año anterior 
                                                       PMU……………………………M$ 16.778 
           Proyecto c/fdo. Casino………….M$ 11.190 
           Saldo Caja de Ingreso Casino  
                                                      Proyecto no distribuido 
                                                      Saldo aporte Dic. 2010)…………M$  4.277 
                    ___________ 
                                           TOTAL AUMENTO……… …………………………………………33.871.- 
                                                                                                                                                        ========== 
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3) MODIFICACION PRESUPUESTARIA  
DE GASTOS 

 
 
 
 
 
 
AUMENTAR            
                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMEN TAR 
 
   31                                                 INICIATIVAS DE INVERSION 
                02                                PROYECTOS 
                            004                     OBRAS CIVILES                                                              17.594.- 
                                                                                                                                                       __________ 
                                                        TOTAL AUMENTO ……………………………………….  17.594.- 
                                              ========= 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
DISMINUIR  
 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ DISMIN UIR 
 
    22                                               BIENES Y SERVICIO DE CONSUMO 
                06                                   MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 
                            002                     MANTENIMIENTO Y REPARACION 
                                                       DE VEHICULOS                                              3.000.- 
                            005                     MANTENIMIENTO Y REPARACION 
           DE MAQUINARIAS Y EQUIPO DE 
                                                      PRODUCCION                                                   3.000.- 
 
    35                                              SALDO FINAL DE CAJA                                            11.594.- 
                                                                                                                                                      ___________ 
                                           TOTAL DISMINUCION     ………………………………………..  17.594.- 
                                                                                                                                                      ========== 
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4) MODIFICACION PRESUPUESTARIA  
DE GASTOS 

 
 
 
 
 
 
AUMENTAR            
                                                      
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION      M$ AUMEN TAR 
 
   31                                                 INICIATIVAS DE INVERSION 
                02                                PROYECTOS 
                            004                     OBRAS CIVILES        
                                  019        CONSTRUCCION DE CICLOVIAS 

        SECTOR LAS TRANCAS – PINTO                490.- 
                                                                                                                                                      __________ 
                                                        TOTAL AUMENTO ………………….................................   490.- 
                                            ========= 
 
 
 
 

 
 
 
 
DISMINUIR  
 
SUBT. ITEM ASIG SUB.ASIG DENOMINACION     M$ DISMIN UIR 
 
    31                                               INICIATIVAS DE INVERSION 
                02                                   PROYECTOS 
                            004                     OBRAS CIVILES 

         042       PROYECTO DE CONSTRUCION 
                               ZARPAS DIVERSAS CALLE DE  
                               PINTO                                                                490.- 

                 ___________ 
                                           TOTAL DISMINUCION     …………………………………………. 490.- 
                                                                                                                                                     ========== 
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010/2011 
 
 
 La Modificación Nº 1 es APROBADA, con el voto negativo del 
Concejal Sr. Roberto Oyarce, por no acompañar el Proyecto con su 
diseño y especificaciones técnicas. 
 
 El Concejal Sr. José Torres y Sr. Alejandro Bastías la aprobaron 
condicionada a que a futuro, en casos similares se acompañe el proyecto 
con sus respectivos antecedentes. 
 
 Las Modificaciones Nº 2, 3 y 4 son APROBADAS por la 
unanimidad de los señores Concejales  
 
 
 
7.- VARIOS: 
 
 

El Concejal Sr. Marcelo Ruiz señala que en esta oportunidad no tiene 
materia para tratar en este punto de TABLA. 

 
El Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea que en Recinto se sacó la 

basura y que los vecinos nuevamente han sacado basuras a la calle y le 
consulta si se fue a notificar a los vecinos. Al respecto, el Sr. Presidente señala 
que aún no se ha ido a notificar a Recinto, que a la fecha sólo  se ha podido 
notificar aquí en Pinto; pero que la gente esta en conocimiento que ese tipo de 
basuras no los enviará a retirar, ya que el camión recolector sólo retirará la 
basura  domiciliaria y no ramas o escombros porque ese tipo de basura es 
responsabilidad de cada vecino. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías le consulta al Sr. 

Presidente si se reparó la subida del camino El Cerrillo. Al respecto, el Sr. 
Presidente señala que  después de la actividad automovilística se reparó al día 
siguiente y quedó bastante bien. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea su inquietud 

respecto a si existe alguna posibilidad de considerar en un próximo proyecto 
de pavimentación la Avda. al Cementerio. 
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Al respecto, el Sr. Presidente  le señala que aún no se tiene ningún 
proyecto para esa Avenida. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea que respecto 

a los Puentes, el Sr. Presidente lo derivó al Sr. Matías Carrasco y que se enteró 
que esta con Licencia Médica  y que después salía con vacaciones, por lo que 
se dirigió al Sr. Carlos Torres, quién se mostró con muy buena predisposición, 
pero que desconoce si se fueron a reparar. Al respecto, el Sr. Presidente señala 
que por diversas otras prioridades no cree que se haya ido a repararlos todavía. 
El Concejal Sr. Alejandro Bastías hace presente que uno es el que esta en la 
calle Los Radales y el otro a continuación de la calle Los Olmos. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Alejandro Bastías hace referencia a un 

artista de Los Lleuques, don Ramón Parada, que esta iniciando con bastante 
éxito  su Carrera de cantante y que le manifestó que tenía mucho interés en 
actuar en alguna actividad de verano en Pinto. Al respecto, el Sr. Presidente 
señala que ya tuvo una conversación con él y que le señaló que viniera a 
contactarse con don Mauricio Ascencio, con la finalidad que realice algunas 
presentaciones artísticas en las Actividades de Verano o en la Semana Pinteña. 

 
El Concejal Sr. José Torres, plantea su inquietud por las señaléticas, ya 

que se están  pavimentando varias calles y señala que en su opinión la esquina 
de la Plaza, en Av. Sana María con E. Riquelme necesita una remodelación, 
debido a que la vuelta esta muy angosta. 

 
El Sr. Presidente señala que se acaba de aprobar recursos para  

señalética, ya que en esa esquina se instalará un gran letrero que indique San 
Ignacio, Villa Padre Hurtado y otro que indique NO INGRESAR. 

 
A su vez, el Concejal Sr. José Torres, sugiere instalar en el pavimento 

una flecha que indique a los automovilistas que deben DOBLAR a la derecha, 
quienes vienen de arriba. 

 
Respecto a remodelar la esquina, el Sr. Presidente señala que Vialidad 

no le permite, porque así se diseñó y construyó esa red vial. 
 
El Concejal Sr. José Torres, señala que en el estacionamiento para 

vehículos frente a la Pérgola, se pueden crear más estacionamientos si se 
demarcaran con pintura. Al respecto el Sr. Presidente señala que esta 
considerada esa demarcación y hasta donde llegar hacia la calle o red vial. 
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En otra materia, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud por el 
funcionamiento de la Piscina Municipal, que al parecer este año no funcionará. 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que a causa del terremoto sufrió serios 
daños y que se esta reparando y que cree que en algunos días más tendría que 
estar funcionando. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. José Torres, plantea la necesidad de 

instalar unos Basureros en el Callejón Rodríguez. Al respecto, el Sr. 
Presidente señala que  no es partidario de instalar muchos Basureros, ya que la 
gente va a botar cualquier tipo de basuras y escombros como ha ocurrido en 
otros sectores de la Comuna. 

 
A continuación, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud 

respecto a si en Pinto faltan algunas Garitas. El Sr. Presidente le señala que en 
una 2º Etapa se consideran las Garitas que faltan. 

 
Ante inquietud del Concejal Sr. José Torres, el Sr. Presidente señala que 

existen 2 Proyectos de mejoramiento de la Plaza de  Armas de Pinto, que están  
aprobados y en espera del  financiamiento del Gobierno Regional. En cuanto a 
la falta de riego de la Plaza, le señala que hubo un desperfecto del motor y que 
su reparación se encuentra licitado en el Portal Chile Compras para su 
reparación y que se este regando, pero con menor cantidad de agua. 

 
El Concejal Sr. Manuel Guzmán plantea su inquietud respecto a si se ha 

tenido comunicación con Andacollo. Al respecto, el Sr. Presidente señala que 
lo llamaron por un encuentro deportivo y que les manifestó que se 
comunicaran con los Encargados de Deportes Don Mauricio Asencio y don 
Juan Carlos González, para que coordinaran dicha actividad. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Manuel Guzmán le consulta al Sr. 

Presidente si tuvo la reunión con los Bomberos. Al respecto,  el Sr. Presidente 
señala que tuvo dos reuniones, una con los Bomberos Honorarios y la otra con 
los jóvenes  disidentes, en cada oportunidad con  la Directiva del Cuerpo de 
Bomberos de Pinto. Agrega que fueron muy positiva dichas reuniones y que 
se lograron conclusiones muy positiva, en que no se lograron acuerdos, pero sí 
aclaraciones. 

 
El Concejal Sr.  Roberto Oyarce, señala que días atrás se enteró a través 

de un Diario que Carabineros habían detenido a unos jóvenes en la Plaza de 



 10 

Pinto con marihuana  y que habían quedado en libertad por el Tribunal al día 
siguiente. 

 
Con respecto a las actividades de verano, el Concejal Sr. Roberto 

Oyarce señala que tiene en su poder un programa bien genérico, bien  amplio 
y consulta si se les va a entregar un Programa más acotado. Al respecto, el Sr. 
Presidente le señala que se elaborará un Programa en esos términos una vez 
que se liciten y acotarlo con la persona o empresa que se adjudique la 
licitación. 

 
En otra materia, el  Concejal Sr. Roberto Oyarce manifiesta que tuvo la 

oportunidad de analizar la Ordenanza Municipal  y en su opinión esta 
completísima, que no se escapa nada y que el problema es que no se  aplica a 
cabalidad. 

 
Finalmente, el Concejal Sr. Roberto Oyarce, hace presente que en una 

Sesión anterior dio a conocer de una Invitación a participar de un Encuentro 
de Hermandad con la Comuna de El Cholar de la República Argentina, 
oportunidad en que se autorizó la participación del Alcalde y Concejales que 
desearan participar. 
 

 
011/2011 
 
 
 Al respecto, previo análisis se ACUERDA la asistencia de los 
Concejales Sr. Roberto Oyarce y Sr. Juan C. Jiménez. Además del 
Alcalde Titular o bien del Alcalde Subrogante don Mario Osorio Merino, 
Secretario Municipal a contar del día 10 al 14 de Febrero del 2011, con 
viático 100% días 10, 11, 12 y 13 y 40% día 14 de Febrero del 2011, 
devolución de pasajes y/o combustible, anticipo de $ 150.000.- a cada uno. 

  
 
A continuación, el Sr. Presidente señala que esta confirmada la visita de 

la Sra. Intendenta Regional con los arrieros para el próximo viernes, para 
visitar el sector precordillerano de Polcura, para lo cual se cuenta con la 
autorización de CONAF y que el objetivo es conocer en terreno la petición de 
los arrieros de volver a ocupar ese sector precordillerano para llevar animales 
a las invernadas. 
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El Sr. Presidente propone realizar la próxima Sesión de Concejo el 28 
de Febrero del 2011. 

 
 

012/2011 
 

 Por la unanimidad de los Sres. Concejales se ACUERDA 
realizar la próxima Sesión de Concejo el 28 de Febrero del 2011.                                                                

     
 
     
No habiendo más que tratar se cierra la  Sesión  a las 11:30 horas. 

  
 
 
 

                       MARIO OSORIO MERINO                   
                            Secretario del Concejo Municipal  

                     Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 005/2011  
SRES. CONCEJALES 
 
 
 
SR. JOSE TORRES UMAÑA     ___________________ 
 
 
 
SR. MANUEL GUZMAN AEDO           ____________________  
 
 
 
SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ          ____________________  
 
 
 
SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ         ____________________   
 
 
 
SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN                 ____________________  
 
 
 
SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS                 ___________________                   
 
 
 
 
MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ       MARIO OSORIO MERINO  
               Presidente                          Secretario Concejo Municipal  
        Concejo Municipal             Ministro de Fé 
   
  
MFCHG/MOM/tta. 
DISTRIBUCION: 
-    Sr. Presidente Concejo Municipal 
-    Sres. Concejales (6) 
-    Sr. Secretario Municipal 


